





UNA PROPUESTA EDUCATIVA DE VANGUARDIA

INAUGURADO EN MARZO DE ESTE AÑO, EL NUEVO ESTABLECIMIENTO DE LA RED SOCIAL DE LA CCHC Y EL PRIMERO EN SER PARTICULAR SUBVENCIONADO BUSCA ENTREGARLES A LOS ESTUDIANTES DE MACHALÍ, EN LA SEXTA REGIÓN, LA OPORTUNIDAD DE RECIBIR UNA FORMACIÓN DE EXCELENCIA, CON UN ESPÍRITU DE RESPETO, RESPONSABILIDAD Y LIDERAZGO.

POR DANIELA PÉREZ G. FOTO VIVI PELAEZ



Transformarse en un referente comunal y regional de educación de calidad y de excelencia académica dentro del contexto de los colegios particulares subvencionados. Esa es la misión que tiene el Colegio Nahuelcura de Machalí, el establecimiento que hace solo dos meses abrió sus puertas en la zona, para seguir expandiendo la calidad de la educación de los colegios que hoy son parte de la Red Social de la Cámara Chilena de la Construcción.

Como parte de la red de establecimientos de la CChC, la línea formativa del colegio posee un perfil particular, lo que se refleja en los programas sello del colegio, que van desde emprendimiento y liderazgo hasta convivencia escolar. “Aquí operacionalizamos lo que decimos”, dice Cristián Toledo, rector del colegio. “Cuando decimos que nuestros alumnos serán integrales, lo llevamos a la práctica con programas que desarrollan ese objetivo”, agrega.

Lo anterior va de la mano con una filosofía de “aprender haciendo”. “Esto tiene que ver con un desarrollo pedagógico que sale de la sala de clases, por ejemplo a través de las plataformas que hemos desarrollado en internet, las que permiten a los alumnos participar de su formación desde sus casas. Son plataformas colaborativas, donde los profesores publican el material y el aprendizaje se prolonga

hacia los hogares”, afirma el rector.

Así, se potencia una mentalidad que predomina por sobre todas las otras, la “cultura del logro”, que consiste en poner el énfasis en el trabajo y el éxito de los alumnos y alumnas, promoviendo una alta motivación por mejorar el aprendizaje así como también por obtener buenos resultados. “La idea es que los jóvenes aprovechen sus propias habilidades y busquen constantemente el logro, que se da a través de un espíritu que nosotros tratamos de que posean o desarrollen”, explica Cristián Toledo, rector del colegio.

El equipo directivo y docente, en cada una de sus acciones, fomenta el desarrollo intelectual de los 614 alumnos que hoy cursan desde Pre Kinder hasta Segundo Medio, realizando un continuo seguimiento de los avances obtenidos así como una permanente retroalimentación individual y familiar – que tienen una participación activa en la enseñanza de sus hijos-, como claves esenciales para un buen aprendizaje.

PROGRAMAS DIFERENCIADORES

El Colegio Nahuelcura de Machalí es una institución ligada a la Cámara Chilena de la Construcción a través de Gestión Educativa S.A., que en conjunto con Desarrollos Educativos S.A., conforman una Red de colegios particulares de educación científico humanis-

ta, que proporcionan un servicio educativo de formación integral.

Son las metodologías desarrolladas por dicha Red las que hacen del colegio una gran oportunidad educacional en la zona y propician un clima adecuado para el desarrollo de los alumnos. Éstos son seis y se dividen en diferentes temáticas: CAMPUR, Dimensiones formativas, Orientación Vocacional –de séptimo a IV Medio-, Convivencia escolar –que recientemente se sumó-, Líderes del mañana y, como continuación de este último programa, Emprendimiento Empresarial.

“Los programas se manifiestan en cada colegio de manera particular, asumiendo el contexto propio y están disponibles durante todo el periodo escolar. Buscan y persiguen que tengamos un alumno tipo y eso se nota, los programas de liderazgo y emprendimiento son tremendamente potentes en enseñanza media y los alumnos que han vivido esa experiencia, de participar en ellos, son alumnos con un sello diferente”, afirma el Director del colegio.

En el caso de Líderes del mañana, este programa se brinda a alumnos de IIº Año de Enseñanza Media y su objetivo es desarrollar el potencial de autoliderazgo en los jóvenes, de modo tal, que sea esta virtud la que se constituya en la base para que el alumno construya su camino como líder, potenciando

Por fin mi plan de salud Es fácil de entender

Desde hoy pago lo mismo por cualquier operación



Con los **Planes Salud Controlada de Consalud** siempre sabrás de antemano el valor final de tu cuenta, en una red de clínicas de excelencia.

Infórmate de las condiciones de cada beneficio.

Contrata tu Plan Salud Controlada en
www.consalud.cl | 600 500 9000



el que sus metas y proyectos personales tengan una claridad sustancial en su mente.

Este programa desarrolla la responsabilidad de los estudiantes al impulsar al máximo sus habilidades y fuerza interior, para así alcanzar altos niveles de desempeño social, académico y personal, formando con ello, a futuros profesionales líderes y reales constructores de una mejor sociedad.

Una vez cursado Líderes del mañana, los alumnos pueden acceder a Emprendimiento empresarial, programa dirigido a estudiantes de IIIº Año de Enseñanza Media. Se trata de una iniciativa que busca consolidar en los jóvenes el espíritu emprendedor, desarrollando actitudes de confianza en sí mismo, el sentido crítico y la capacidad para planificar, tomar decisiones, asumir responsabilidades y concretar sus sueños.

Al finalizar, los alumnos presentan completos planes de negocios, los cuales sorprenden por su gran calidad. Mediante ellos, se logra plasmar el resultado de un trabajo serio y comprometido, donde los jóvenes vuelcan su creatividad, intereses y conocimientos adquiridos en cada una de las sesiones.

CAMPUR, en tanto, es un innovador sistema que reemplaza a lo que se conoce tradicionalmente como Centro de Alumnos, que permite la organización de alumnos y apoderados a través de secretarías. El objetivo es promover el trabajo planificado y en equipo, para eso cada letra de la palabra Campur representa a un grupo al que los alumnos y familiares se inscriben, de acuerdo a sus intereses y motivaciones. (Coordinación general, Aprovechamiento, Madurez, Pastoral, Unidad, Relaciones).

“Este es el símil de la organización de curso y se trabaja diariamente, en sus asambleas diarias donde conversan sus proyectos y desarrollan sus ideas. Porque durante el semestre cada curso debe desarrollar como mínimo un proyecto. Hace poco, uno de los que se ejecutó fue uno de primero básico, que buscaba llevarles un peluche a los niños afectados por el terremoto. Y los alumnos de primero tuvieron una capacidad increíble de convocar a todo el colegio, reuniendo más de 300 peluches. Entonces se ve que las

ideas se van materializando, que los niños se organizan”, explica el rector.

En el caso del programa Dimensiones formativas, éste tiene como eje el desarrollo de seis áreas del alumno que, en conjunto, potencian las habilidades personales y sociales de los alumnos, lo que les permite tener un desarrollo integral. Estas seis dimensiones son: autoconocimiento y desarrollo intelectual, sociabilidad y relaciones interpersonales, afectividad y sexualidad, inserción social, proyecto vital, y cosmovisión valórica.

Líderes del mañana está dirigido especialmente a alumnos de Segundo Medio y el objetivo es promover en ellos la confianza de desarrollar al máximo sus habilidad para que alcancen altos niveles de desempeño social, académico y personal. Es un complemento a los programas anteriores y es voluntario. Emprendimiento empresarial también es voluntario, pero es para alumnos de Tercero Medio que hayan aprobado Líderes del Mañana. Su misión es consolidar un espíritu emprendedor en los jóvenes, el sentido crítico y la iniciativa personal.

“Estos dos programas son cursos que van desarrollando los alumnos y cuando ya se gradúan, en Tercero Medio, son estudiantes con un sello distinto, que entienden que el concepto de liderazgo tiene que ver con la autogestión personal, liderarse a sí mismos, conocerse y saber cómo alcanzar su potencial”, dice Cristián Toledo.

Con este amplio abanico de posibilidades, los alumnos tienen la opción de complementar su trabajo en las materias tradicionales con talleres creados para potenciar sus habilidades no sólo en la parte académica, sino también en lo social y personal. La disciplina, el esfuerzo, el trabajo y la auto superación son pilares de la educación en el Colegio Nahuelcura, valores que se trabajan de manera constante en los programa diferenciadores.

AFUERA DE LA SALA

Para la línea formativa del colegio, la idea de que el aprendizaje salga de los salones es muy relevante. Por lo mismo existe la plataforma

virtual donde los alumnos pueden profundizar lo visto en clases. Pero también hay una relación de mucha cercanía con las familias de la comunidad, para que los valores del establecimiento se fomenten en las casas, generando una unidad entre el colegio y la familia. Así, el que puedan participar en programas como CAMPUR, además de las constantes reuniones donde se evalúa el avance de cada alumno permiten que el trabajo educativo se reparta en los dos espacios donde los jóvenes pasan la mayor parte de su tiempo.

“Nosotros partimos de la base que la educación es en base a un 50%. Nosotros ponemos una mitad y los apoderados la otra. Nuestro trabajo apunta a fortalecer el trabajo en familia, que sean verdaderos socios del colegio y eso se trabaja en las reuniones de apoderados y en actividades propias del programa Dimensiones Formativas. Ahí, hay trabajo que los niños se llevan a la casa con preguntas que tienen que hacerles a los papás. Creemos que esa también es una forma para que la familia se sienta a trabajar un valor, un aspecto de la persona humana”, rescata el rector.

Por otro lado, existe una elaborada coordinación de diversos programas extra curriculares, los que les dan la posibilidad a los alumnos y alumnas de elegir un área para desarrollar de forma extra curricular. El propósito es satisfacer las necesidades culturales, artísticas y deportivas de los jóvenes. Y como la idea es que se lo tomen con la misma seriedad que el resto de sus actividades diarias, deberán asistir al Taller, Academia o Deporte que elijan de manera regular, ya que una vez inscritos se vuelve de carácter obligatorio.

De esta manera, con todas las herramientas especialmente elaboradas para alcanzar la excelencia, se logran los resultados que hoy tienen las demás entidades educacionales de la Red, como los Colegios Pumahué y Manquecura. Éstos se han posicionado en los lugares más altos de los rankings, con alumnos que tienen nuevas oportunidades de crecimiento, con herramientas que les permitirán crecer en el futuro. **EC**